
 

 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2018 
Mittwoch, 23. Mai 2018 um 18.30 Uhr in der Gsechs, Konferenzraum A 
 
Versammlungsleitung: Nina Zümendorf, Protokoll: Thomas Mönkemeyer 
 
Teilnehmer: s. Anwesenheitsliste 
 
• Die 1.Vorsitzende Nina Zümendorf eröffnet die Jahreshauptversammlung um 18.35 Uhr. Sie stellt 
fest, dass rechtzeitig eingeladen wurde und die Tagesordnung der Einladung beilag. Die 
Beschlussfähigkeit der Versammlung (10 Personen) wird festgestellt. 
• Thomas Mönkemeyer beantragt die Änderung des TOP 5, da Nelly und Nelsa Guambe nicht 
anwesend sein können. Anstelle dessen wird als TOP 5 „AG-Gründung zur Veränderung der 
Vereinsstruktur“ einstimmig angenommen. 
• Gegenseitige Vorstellungsrunde. Die anwesenden Schüler_innen berichten in kurzer Form über 
das anstehende Projekt „Spielplatzbau am Zahnprophylaxe-Container“. Es kommt zu einem 
Gedankenaustausch. Thomas Mönkemeyer regt das Anschreiben ehemaliger Sponsoren an. Das 
nächste Reisevorbereitungstreffen findet am 10.6.18 ganztägig an der Hammer Kirche statt. Gäste 
sind herzlich willkommen. 
 
TOP 1: Jahresrückblick 2017 und Ausblick 2018 und Vorstellung des Geschäftsberichts 2017-18 
durch Nina Zümendorf (s. Anlage 1). 
 
a) Bericht über die Lehrer_innenreise. Da Katrin Leistner absagen musste, übernimmt Rainer 
Maehl den TOP. Er berichtet ausführlich über die zahlreichen Aktivitäten auf der 
Lehrer_innenreise. Dokumentarische Fotos ermöglichen einen guten Eindruck. 
 
b) Thomas Mönkemeyer berichtet, dass die Gsechs zum zweiten Mal den Schulpreis des 
Bundespräsidenten gewonnen hat. Dieser gilt dem langjährigen Engagement der Schule zur 
Implementierung von globalem Lernen und Bildung für nachhaltige Entwicklung im und außerhalb 
des Unterrichts. (Kategorie 5). Eine Schuldelegation von 20 Personen fährt im Juni zu den 
Feierlichkeiten nach Berlin. 
 
TOP 2: Finanzbericht 2017 
 
Rainer Maehl legt den Finanzbericht vor (s. Anlage 2). Grundlage seiner Darstellung ist die von der 
Steuerberaterin Frau Rüther vollzogene Steuererklärung. Die zusätzliche Rechnungsprüfung ist 
von Rüdiger Freygang und Stefanie Troczinski vollzogen worden. 
 
TOP 3: Entlastung des Vorstandes 
 
Die Entlastung des Vorstands wird von Johanna Padge beantragt. Sie erfolgt mit breiter Mehrheit 
bei drei Enthaltungen.  
 
TOP 4: Neuwahlen des Vorstandes.  
 
Rainer Maehl schlägt vor, dass Nina Zümendorf weiterhin den 1. Vorsitz übernimmt.  



 

Zudem schlägt er vor, dass Thomas Mönkemeyer weiterhin den 2.Vorsitz übernimmt. Als 
Rechnungsführer schlägt er sich selbst vor. Allen drei Vorschlägen wird mit breiter Mehrheit bei 
zwei Enthaltungen zugestimmt. 
 
TOP 5 und 6: Entfallen aus zeitlichen Gründen und werden zu einem nicht bestimmten, späteren 
Zeitpunkt wieder aufgegriffen. 
 
 
Ende der Versammlung: 20.00 Uhr 
 
Protokoll: Thomas Mönkemeyer 
 

 
 
 
Anlage 1: http://webblog.forumzumaustauschzwischendenkulturen.de/wp-
content/uploads/2018/04/Geschäftsbericht_2017_2018.pdf 
 
Anlage 2: http://webblog.forumzumaustauschzwischendenkulturen.de/wp-
content/uploads/2018/05/JHV_Jahresabschluss_2017-.pdf 
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